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Rede de fast food de inspiração 
mexicana tem promoções para 
burritos, dobradillas e outros
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Rita Lee, a estrela mais ilustre
da Vila Mariana partiu e 
ganhou diferentes homenagens

Minifl orestas surgem na cidade
Oito miniflorestas es-

tão sendo implantadas 
pela Prefeitura em luga-
res aparentemente im-
prováveis, como alças de 
viaduto. Na divisa entre 
Jabaquara e Vila Mariana, 
o local escolhido foi a alça 
de acesso ao viaduto Alio-
mar Baleeiro, onde o Bos-
que Bem-Te-Vi terá quase 
15 mil metros quadrados 
repletos de árvores. Esses 
remanescentes de bio-
mas importantes como a 
Mata Atlântica garantem 
maior permeabilidade à 
cidade e purificam o ar, 
além de deixar a cidade 
mais bonita. As áreas, 
entretanto, serão cerca-
das por gradis.  P����� 2

Foto: Infraero

Dando sequência à série 

de reportagens sobre o 

Aeroporto de Congonhas, 

o jornal São Paulo Zona 

Sul aborda essa semana as 

questões de barulho e tam-

bém do trânsito no entorno, 

especialmente com as previ-

sões de aumento do movi-

mento. Ao mesmo tempo, 

o meio de transporte que 

deveria facilitar o acesso a 

Congonhas mas que tem 

obras há quase dez anos 

atrasadas: a Linha Ouro 

17 - que poderia diminuir 

o uso do carro para aces-

sar o aeroporto.   P����� 3

Vizinhança de Congonhas sofre 
também com ruído e trânsito

 A Pfizer bivalente está 
disponível atualmente para 
toda a população acima de 
18 anos de idade. Até o mo-
mento já foram aplicadas 
1.532.475 doses do imunizan-
te. Mas a Secretaria Munici-
pal de Saúde alerta sobre a 
importância de que o grupo 
prioritário elegível, especial-
mente os idosos .  P����� 6

Prefeitura alerta para importância 
das doses de reforço contra Covid

Jornal

https://jornalzonasul.com.br/fast-food-de-inspiracao-mexicana-tem-promocao-de-favoritos-a-r-1490/
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https://jornalzonasul.com.br/ministerio-da-saude-pede-intensificacao-da-vacinacao/
https://jornalzonasul.com.br/vizinhanca-de-congonhas-sofre-com-ruido-e-transito/
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https://www.instagram.com/shoppingvm/
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Divisa Jabaquara Vila Mariana ganha bosque Beija Flor
Em uma cidade que já foi 

considerada selva de concre-
to, por que não aproveitar 
todos os espaços livres para 
plantar árvores? Já havia algu-
mas iniciativas isoladas nesse 
sentido, desde partindo de 
empresas que precisam fazer 
compensação ambiental por 
remoções em áres de obras 
até ações de coletivos e gru-
pos comunitários, como a 
“floresta urbana” criada na 
Praça Soichiro Honda, na Vila 
Mariana.

Mas, agora a Prefeitura 
está criando outras “mini fl o-
restas” em alças de acesso a 
viadutos e outras áreas pú-
blicas em diferentes bairros, 
Uma dela está quase pronta, 
na alça de acesso do viaduto 
Aliomar Baleeiro. Ali, onde no 
passado fi cava o barracão da 
escola de samba Barroca Zona 
Sul, agora se veem árvores e 
um gradil sendo implantado 
ao redor do terreno.  

Lá, vai surgir o Bosque 
Beija-Flor, com quase 15 mil 
metros quadrados. 

A implantação das oito 
fl orestas urbanas é feita pela 
Secretaria Municipal das Sub-
prefeituras. A transformação 
desses espaços urbanos em 
áreas de refl orestamento tem 
vários objetivos: ampliar a per-
meabilidade do solo; reconsti-
tuir habitats naturais; recupe-
rar ecossistemas; aumentar a 
cobertura vegetal; preservar 
a flora e fauna da cidade de 
São Paulo além promover a 
melhora da qualidade de vida 
da população.

Os oito novos bosques 
serão entregues até julho 
deste ano, aumentando para 
nove os existentes (o primei-
ro fi ca na avenida do Estado, 
próximo ao Parque D. Pedro). 
Ainda de acordo com a Pre-
feitura, eles funcionam como 
“pulmões”, contribuindo para 
a diminuição da poluição do 
ar ao transformar parte do 
gás carbônico em oxigênio. 
O CO2 é um dos responsáveis 
pelo aquecimento global. A 
cada sete árvores é possível 
sequestrar uma tonelada de 
carbono nos seus primeiros 
20 anos de idade. Nos bos-

ques de conservação haverá 
o plantio, ao todo, de 3.600 
exemplares.

Formado por espécies 
do cerrado e da mata atlân-
tica, a preparação do solo 
leva em média dois meses. 
Descompactação, correção, 
adubação (composto orgâ-
nico municipal) e camada de 
proteção (mulching), feita 
a partir de restos de podas 
de árvores e outros resíduos 
vegetais permitem o melhor 
desenvolvimento das mudas 
plantadas.

Cada bosque é um berçário 
natural para o desenvolvimen-
to delas e leva o nome de um 
pássaro. Entre os exemplares 
arbóreos escolhidos estão: 
ipês, guajuvira, guanandi e 
mirindiba rosa. A abundância 
de cada tipo de árvore leva em 
consideração a que melhor 
serve de alimento. No Bosque 
das Maritacas, por exemplo, 
para atrair essa população, 
há uma quantidade maior de 
jerivás, uma palmeira que pro-
duz um fruto que é o alimento 
predileto dessa ave.

A vocação natural de cada 
bosque também foi respei-
tada. Bosques como Garça 
preservam o leito originário 
do Rio Tietê. É nessa Marginal, 
por onde passa cerca de meio 
milhão de veículos todos os 
dias, que estão cinco bosques 
espalhados em minianéis viá-
rios. É a conservação da natu-

reza em meio ao crescimento 
urbano. E essa é a nova cara 
de São Paulo.

Veja a relação completa 
dos novos bosques:

Beija-flor: os beija-flores 
são pequenas e coloridas 
aves pertencentes à família 
Trochilidae. O beija-fl or é um 
importante agente poliniza-
dor, já que ao introduzir seu 
bico na fl or em busca de ali-
mento, milhares de grãos de 
pólen grudam em seu corpo 
e ele acaba levando-os de 
uma fl or a outra. Área total 
de 14.744,50 m². Localizada 
na alça de acesso ao Viaduto 
Aliomar Baleeiro.

Cambacica: seu nome sig-
nifica pássaro pequeno. Se 
alimenta de néctar, frutas e 
artrópodes. Vive em diversos 
hábitats: como áreas verdes 
abertas e semiabertas, arbo-
rizadas, onde existam fl ores 
- inclusive em quintais. Área 
total de 2.459,25 m². Localiza-
da na alça de acesso à Ponte 
das Bandeiras.

Corruíra: é uma grande 
cantadora e seu canto é trina-
do, alegre e melodioso, con-
siderado por muitos como a 
ave brasileira que tem o canto 
mais bonito. Alimenta-se de 
pequenos insetos que procura 
entre a folhagem baixa. Área 
total de 2.952,45 m2. Localiza-
da na alça de acesso à Ponte 
Cruzeiro do Sul.

Garça:  comum à beira 
dos lagos, rios e banhados. 
Alimenta-se principalmente 
de peixes, mas também de 
roedores, anfíbios, répteis, 
insetos, pequenas aves. usa 
grandes árvores como dormi-
tório. Área total de 4.863,53 
m². Localizada na alça de aces-
so à Ponte Cruzeiro do Sul.

Por enquanto, a Prefeitura 
ainda não dá detalhes sobre 
como será a visitação pública 
ou esquema de segurança e 
vigilância dessas mini fl ores-
tas, que são áreas remanes-
centes de biomas importantes 
como a Mata Atlântica. Em 
nota, informou somente que 
a “visitação técnica acontece 
para estudos científicos e o 
endereço de agendamento 
será disponibilizado após a 
consolidação das espécies 
plantadas”.

Curicaca: a beleza física 
desta ave e seu canto são 
muito bem exaltados no po-
ema de Eulália Martorano 
Camargo. Seu nome signifi-
ca: ave com bico em forma 
de foice e com cauda curta. 
Se alimenta de artrópodes, 
como: centopeias, aranhas, 
insetos adultos e larvas. Pode 
predar pequenos lagartos, 
ratos, caramujos, anfíbios e 
pequenas serpentes. Área to-
tal de 4.569,97 m². Localizada 
na alça de acesso à Ponte das 
Bandeiras.

Periquito: é uma ave psit-

taciforme da família Psitta-
cidae. Também conhecido 
como periquito, periquito-
-verdadeiro, periquito-verde, 
maritaca (cidade de São Pau-
lo). Se alimenta de frutas, 
principalmente coquinhos 
e sementes. Área total de 
3.327,32 m². Localizada na 
alça de acesso à Ponte das 
Bandeiras.

Tuim: a menor ave da fa-
mília dos papagaios e peri-
quitos no Brasil. São atraídos 
por árvores frutíferas como 
jabuticabeira, goiabeiras e 
imbaúbas. Adora os cocos 
de muitas palmeiras (alimen-
tação predileta). Área total 
de 2.678,52 m². Localizada na 
alça de acesso à Ponte das 
Bandeiras.

Asa-branca: é uma ave co-
lumbiforme da família Colum-
bidae. Esta ave inspirou Luis 
Gonzaga e Humberto Teixeira 
a compor uma das mais co-
nhecidas canções populares, 
Asa Branca. Área total de 
3.614,20 m². Localizada ao 
lado do Terminal Cidade Tira-
dentes.

https://jornalzonasul.com.br/divisa-jabaquara-vila-mariana-ganha-bosque-beija-flor/
https://jornalzonasul.com.br/divisa-jabaquara-vila-mariana-ganha-bosque-beija-flor/
https://www.instagram.com/tapecariaoliver/
https://example.comhttps//www.instagram.com/mk_despachante/
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Vizinhança de Congonhas sofre com ruído e trânsito
Congonhas foi eleito re-

centemente um dos melhores 
aeroportos da América Latina. 
Objeto de várias reformas e 
projetos de modernização, 
foi também concedido à ini-
ciativa privada e será gerido 
por uma empresa espanhola 
pelos próximos 30 anos. Mas, 
esse que também é o segundo 
mais movimentado aeroporto 
do país - só perde para o outro 
paulista, Guarulhos/Cumbica - 
o Aeroporto causa inegáveis 
transtornos para sua vizinhan-
ça e preocupações. 

O Jornal SP Zona Sul está 
publicando uma série de ma-
térias sobre a situação dessa 
região e todos os desafios 
impostos, em área tão urba-
nizada e povoada - acompa-
nhe também em nosso site -
 jornalzonasul.com.br. 

Uma das mudanças recen-
tes na operação foi o aumento 
do número de slots, ou seja, 
de autorizações para pousos e 
decolagens. A partir de então, 
moradores de bairros antes 
não envolvidos em queixas 
sobre barulho passaram a 
relatar poluição sonora em 
suas casas.

O impacto na questão do 
ruído vem sendo apontado 
por quem vive na Vila Mariana 
e Vila Clementino, para além 
dos habituais Jardim Aero-
porto, Moema, Cidade Vargas, 
Jabaquara e Planalto Paulista. 

Procurada, a Infraero in-
forma que o Aeroporto de 
Congonhas conta com a Co-
missão de Gerenciamento 
de Ruido Aeronáutico, que 
realiza reuniões ordinárias e 
extraordinárias para debater 

o assunto, buscar alternativas 
e indicar necessidades. Essa 
Comissão conta com a partici-
pação dos diversos entes liga-
dos ao tema, como Infraero, 
Departamento de Controle do 
Espaço Aéreo, Agência Nacio-
nal de Aviação Civil, represen-
tantes de órgãos ambientais e 
da sociedade civil.   

E explica que, adicional-
mente, o aeroporto possui 
um Plano Específi co de Zone-
amento de Ruído – PEZR, e, 
desde novembro de 2022, três 
estações fi xas que realizam o 
monitoramento de ruído para 
análises. 

Associações ou moradores 
que, individual ou coletiva-
mente, querem fazer quei-
xas ou pedir esclarecimentos 
sobre o ruido contam com 
um canal de comunicação de 
ruido aeronáutico, que pode 
ser acessado no site https://
www4.infraero.gov.br/ruido-
-aeronautico/.

Já a Agência Nacional de 
Aviação Civil - Anac - salientou 
que que tanto o aeroporto 
de Guarulhos que a Comissão 
de Gerenciamento de Ruído 
Aeronáutico (CGRA) deve 
utilizar as queixas recebidas 
de usuários ouvizinhos para 
garantir a mitigação e o acom-
panhamento do problema, 
conforme determina o item 
161.53, (a), (c), 1 e 2 do RBAC 
nº 161, disponível em https://
www.anac.gov.br/assuntos/
legislacao/legislacao-1/rbha-e-
-rbac/rbac/rbac-161.

Trânsito
A legislação paulistana 

também prevê que quando 
um empreendimento comer-

cial provoca aumento no trá-
fego de seu entorno, é preciso 
garantir projetos viários e 
custear sua implantação para 
garantir menor impacto na 
fl uidez e também segurança 
para motoristas, pedestres, 
ciclistas etc. 

O Aeroporto é, sem dúvida, 
um polo gerador de trânsito e, 
nas duas últimas décadas, fo-
ram feitas obras para facilitar 
o acesso, como um túnel sob 
a avenida Washington Luís ou 
a renovação da passarela para 
a travessia de pedestres. 

Atualmente, a Prefeitura 
informa apenas que a Compa-
nhia de Engenharia de Tráfego 
“operacionaliza e fiscaliza 
as ações de embarque e de-
sembarque no Aeroporto de 
Congonhas, principalmente 
no piso inferior, visando or-
ganizar e melhorar a fluidez 
do trânsito”. As regras para 
estacionamento, pontos de 
parada para táxi ou corridas 
por aplicativo são bem rígidas  
e há fiscalização constante 
para evitar que motoristas 
parem em pontos proibidos e 
comprometam a fl uidez local.

Transporte
Mas, a questão do trânsito 

no entorno poderia ser benefi -
ciada se dois projetos saíssem 
do papel. 

O primeiro deles é, obvia-
mente, a Linha Ouro - 17, em 
Monotrilho. 

Inicialmente pensada para 
ligar a estação São Judas da 
Linha Azul ao Aeroporto de 
Congonhas, passou por vários 
ajustes e replanejamentos. O 
projeto defi nitivo previa cone-
xão ao Aeroporto de Congo-

Segundo aeroporto mais movimentado do país ainda não conta com acesso pela malha metroviária: inauguração da estação está atrasada há 9 anos
Foto:Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

nhas em três diferentes linhas 
do metrô: Azul, na estação 
Jabaquara; Lilás, na estação 
Campo Belo; e Amarela, na 
estação São Paulo - Morumbi. 

No entanto, a obra já pas-
sou por vários atrasos e se-
quer há certeza de que vai ser 
inaugurada no prazo previsto 
pela mais recente promessa: 
2024. A ideia era que a cone-
xão estivesse pronta ainda 
para a Copa de 2014, no Brasil, 
quando facilitaria a interliga-
ção entre Congonhas e o está-
dio do Morumbi, que acabou 
sendo descartado como uma 
das sedes dos jogos, substituí-
do pela construção do estádio 
de Itaquera. 

O fato é que a linha não só 
está praticamente dez anos 
atrasada, como houve altera-
ções nas previsões. A conexão 
com a linha azul na estação Ja-
baquara dependeria do avan-

ço de outra obra: a expansão 
da Avenida Jornalista Roberto 
Marinho até a Rodovia dos 
Imigrantes, inserida na Ope-
ração Urbana Água Espraiada. 

Trata-se de outra obra pa-
ralisada e que já teve projetos 
alterados e encarecidos, sem 
previsão para que se torne 
realidade. 

Assim, a Companhia do 
Metropolitano decidiu apenas 
pela construção de um trecho, 
que na verdade só fará ligação 
ao metrô com a linha 5 - Lilás, 
na estação Campo Belo. Tam-
bém há uma conexão prevista, 

nessa primeira etapa, com a 
estação Morumbi da CPTM e a 
conexão com a linha amarela 
também não tem data certa 
para acontecer. 

A expectativa do próprio 
metrô é de que a linha teria 
cerca de 185 mil passareiros 
por dia. É claro que não só 
pessoas querendo acessar a 
estação Congonhas utilizariam 
o trecho e também não seriam 
eliminados outros meios de 
transporte para o aeroporto 
da zona sul da capital, mas cer-
tamente reduziria a pressão 
no trânsito local. 

https://jornalzonasul.com.br/vizinhanca-de-congonhas-sofre-com-ruido-e-transito/
https://wa.me/5511974637442?text=Ol%C3%A1%2C+vim+pelo+Jornal+SP+Zona+Sul+e+gostaria+de...
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Cinemateca também prestou 
homenagem à cantora Rita Lee

BC
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aO falecimento da cantora, 

compositora Rita Lee, na se-
gunda, 8, aos 75 anos, gerou 
uma avalanche de homena-
gens e resgates de suas his-
tórias. Na Vila Mariana, espe-
cialmente.  Foi no bairro que 
a cantora nasceu, cresceu, 
estudou, formou seu primeiro 
grupo musical, apresentou-
-se no Teatro João Caetano, 
frequentava igrejas - até para 
pedir esmolas! Essas histórias 
todas foram contadas em sua 
autobiografia e em muitas 
entrevistas.

Mas, também a Cinema-
teca Brasileira prestou sua 
homenagem resgatando fo-
tos da cantora que também 
marcou presença, durante sua 
vida artística, no audiovisual. 

A Cinemateca relatou: “No 
cinema, Rita Lee participa de 
cerca de 29 produções, entre 
performances em filmes de 
ficção, dublagens em filmes 
de animação e depoimentos 
em documentários. Entre 
elas estão “DIAS MELHORES 
VIRÃO” (1989), de Carlos Die-
gues, como Mary Shadow; 
“DURVAL DISCOS” (2002), 
como Tia Julieta; “WOOD 
& STOCK” (2006), como Rê 
Bordosa. Além da cinebio-

grafi a documental “RITA LEE 
– BIOGRAFFITI: OVELHA NE-
GRA” (2007), de Roberto de 
Oliveira”. 

IMAGENS: Cartazetes de 
“DIAS MELHORES VIRÃO” 
(1989), de Carlos Diegues; 
cartazete de “RÍTMO ALU-
CINANTE” (1976), de Mar-
celo França; still de cena de 
“AS AMOROSAS” (1968), de 
Walter Hugo Khouri. Todas 

as imagens foram retiradas 
do Banco de Conteúdos Cul-
turais (BCC) da Cinemateca 
Brasileira. Para mais detalhes 
das imagens e acesso livre a 
fi lmes, cartazes, fotos, textos 
e coleções, acesse bcc.org.br.

Para mais histórias sobre 
Rita Lee e para conferir essas 
imagens em formato maior, 
acesse nosso site: jornalzona
sul.com.br

•SERVIÇO

Enel pede que população denuncie
ligações clandestinas de energia

A Enel Distribuição São Pau-
lo encontrou fraudes no consu-
mo de energia em 46 estabele-
cimentos comerciais na região 
Metropolitana de São Paulo 
apenas no último mês. As ope-
rações planejadas pela distribui-
dora foram executadas com o 
apoio da Polícia Civil. Ao todo, 
foram vistoriados 53 locais, dos 
quais 46 apresentavam alguma 
irregularidade na medição do 
consumo de energia.

Entre os locais onde foram 
encontradas as fraudes estão 
bares e lanchonetes em ge-
ral, como pizzarias, além de 
minimercados e mercearias, 
sorveterias, açougues, peque-
nas indústrias e até quadras de 
futebol, em diferentes bairros. 
As fraudes identificadas ates-
tam que o furto de energia não 
está somente nas residências 
e comunidades, mas é comu-
mente encontrado também em 
estabelecimentos comerciais.

Além de ser crime -- com 
pena prevista em lei de um a 

oito anos de reclusão --, o furto 
de energia afeta diretamente a 
qualidade do serviço prestado 
pela distribuidora e põe em risco 
a população, principalmente as 
pessoas que manipulam a rede 
elétrica. As ligações irregulares 
podem causar curtos-circuitos 
e sobrecarga na rede elétrica, 
ocasionando interrupção no 
fornecimento de energia.

As fraudes e os furtos impac-
tam também no valor das tarifas 
de energia de todos os consu-
midores. Isso ocorre porque a 
Agência Nacional de Energia 
Elétrica (ANEEL), que regula o 
setor elétrico, reconhece nas 
tarifas uma parte das chamadas 
‘perdas comerciais’ das distri-
buidoras. 

Como denunciar gato
A população também pode 

ajudar no combate às ligações 
clandestinas, denunciando si-
tuações suspeitas. Confi ra algu-
mas dicas:

- As ligações regulares preci-
sam passar por um medidor de 

energia. Se tiver uma conexão 
direto da rede elétrica para 
uma residência, comércio ou 
indústria, pode ser uma ligação 
clandestina;

- Fios sustentados por ma-
deiras, bambus e outras estru-
turas improvisadas, também 
podem sinalizar que há um gato 
na rede de energia;

- Quando um estabelecimen-
to comercial vende mercadorias 
por preços baixíssimos, descon-
fi e, pois o local pode estar pra-
ticando uma fraude na energia;

- Presença de pessoas que 
acessam e manuseiam a rede 
elétrica do bairro, sem ne-
nhum tipo de identificação 
ou equipamento de prote-
ção, pode representar uma 
situação irregular. Somente 
a Enel tem autorização para 
trabalhar com a rede elétrica 
de forma segura e legal.

No site da Enel São Paulo 
tem uma área exclusiva para 
denúncias de fraude. Para saber 
mais, acesse: bit.ly/3pxiGfY

Queridinhos do cardápio 
com preço especial. A Taco 
Bell, rede californiana com 
cardápio inspirado na culi-
nária mexicana, selecionou 
alguns de seus produtos mais 
vendidos e lançou a campa-
nha promocional “Escolha seu 
favorito por apenas R$ 14,90”. 
Em edição limitada, as ofertas 
estarão disponíveis exclusiva-
mente para pedidos nas lojas 
físicas de toda a rede, presen-
te nos estados de São Paulo e 
Rio de Janeiro.

Ao todo, serão quatro 
produtos participantes: Bur-
rito Supreme, Triple Cheesy 
Burrito, Dobradilla e Veggie 
Burrito. Para quem ama um 
burrito, vai poder escolher 
entre o campeão de vendas 
Burrito Supreme, preparado 
com tortilla macia, feijão, 
cebola, queijo prato, sour 
cream, alface, tomate e carne 
moída; o queijudo Triple Che-
esy Burrito, feito com tortilla 
macia de trigo, arroz mexi-
cano, mix de queijos, molho 
nacho cheese, sour cream e 
carne moída; ou o saborosíssi-
mo Veggie Burrito, preparado 
com tortilla macia de trigo, 
arroz mexicano, feijão, mix 
de queijos, guacamole, sour 
cream, alface e tomate.

Para quem curte a com-
binação de carne e muito 
queijo, além do Triple Cheesy 
Burrito, uma excelente pedida 
é a Dobradilla, que combina 
tortilla macia de trigo, carne 
moída, mix de queijos e mo-
lho nacho cheese.

As ofertas são válidas de 
segunda a quinta-feira, com 
valor de R$ 14,90. Também é 
possível pedir a versão combo 
por mais R$ 12. O combo vem 
acompanhado de porção de 
nachos ou fritas e um refrige-
rante 500ml.

 “Lançamos esta oferta 

após realizar pesquisas com 
nossos Taco Lovers. Identi-
ficamos a oportunidade de 
oferecer alguns de nossos 
produtos clássicos com até 
40% de desconto - preço de 
entrada -, que podem ser 
adquiridos individualmente 
ou na versão combo, e ge-
rar experimentação a novos 
clientes”, conta Marina Fujii, 
gerente de Marketing da Taco 
Bell Brasil.

 Cardápio personalizável
O cardápio Taco Bell apre-

senta produtos preparados 
na hora, com ingredientes 
frescos. Os clientes têm a 
opção de substituir a proteína 
animal de qualquer produto 
por feijão, indicado para os 
vegetarianos, e de fazer seus 
pedidos sem pimenta. Caso 
queiram um toque de picân-
cia, podem escolher pimenta 
suave ou moderada.

 A rede Taco Bell conta 
com 31 lojas físicas nos esta-
dos de São Paulo (capital e 
interior) e no Rio de Janeiro 
(capital e Niterói). Para loca-

lizar a unidade mais próxima, 
acesse o site. A rede tem loja 
em vários shopping centers 
da zona sul, como Shopping 
Santa Cruz, Shopping Pátio 
Paulista, Shopping SP Market 
e Morumbi Shopping. 

Sobre a Taco Bell
Taco Bell Corp. é uma sub-

sidiária da Yum! Brands, Inc. 
(NYSE: YUM), e é a maior 
marca mundial na catego-
ria de comidas rápidas com 
inspiração Mexicana. Taco 
Bell serve tacos e burritos 
customizados ao gosto do 
consumidor. A marca preza 
pelo sabor inigualável de Taco 
Bell, ingredientes de quali-
dade, ótimo custo-benefício, 
além de entregar um exce-
lente serviço para os mais de 
40 milhões de clientes que 
atende toda semana ao redor 
do mundo. A rede conta com 
mais de 8 mil restaurantes 
espalhados pelos 32 países 
em que está presente, sendo 
mais de 30 unidades no Brasil, 
nos estados de São Paulo e 
Rio de Janeiro.
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•MEIO AMBIENTE

Ibirapuera tem observação de 
pássaros para estudantes

•ESPORTES

Centauro inaugura Arena no Ibirapuera 
para incentivar prática esportiva

qual o papel que cada uma 
desempenha no habitat.

De acordo com Juliana 
Summa, coordenadora de 
Gestão de Parques e Biodiver-
sidade Municipal, a observa-
ção dos pássaros possibilita 
aprender sobre seu comporta-
mento, ter noção de biologia e 
ecologia, além da importância 
de sua preservação e do meio 
ambiente.

Os alunos que participam 
do Bem Te Vi Passarinhando 
têm a oportunidade de avis-
tar aves como sabiá laran-
jeira, joão-de-barro, bem-te-
-vi, sabiá-do-campo, tico-tico, 
gavião-carijó e carcará, além 
de urubu-de-cabeça-preta, 
pica-pau-de-cabeça-amare-
la, e corruíra. Espécies como 
cambacica, pardal, pitiguari, 
sanhaço-cinzento, sanhaço-
-do-coqueiro, tesoura, alma-
-de-gato, nei-nei, risadinha, 
papagaio-verdadeiro e peri-
quito-rico, assim como asa-
-branca, rolinha e jacuguaçu, 
entre outros, habitam o local.

No total, estima-se que o 
Parque do Ibirapuera tenha 

mais de 200 espécies de aves.
Em 2022, quando o projeto 

teve início, a atividade contou 
com 105 participantes. Neste 
ano já foram recebidos 53 
estudantes, entre crianças e 
adolescentes.

O Viveiro
Implantado em 1928, o Vi-

veiro Manequinho Lopes é um 
viveiro municipal, aberto para 
visitação nos dias de semana 
e localizado dentro do Parque 
Ibirapuera. A entrada é pelo 
portão 7.

No local, são produzidas 
mudas de plantas destina-
das aos plantios das áreas 
públicas da cidade de São 
Paulo. São espécies arbusti-
vas e herbáceas, sendo estas 
mudas ornamentais e nativas 
de boa qualidade, de espécies 
resistentes e adaptadas ao 
ambiente urbano, com a maior 
diversidade. 

Também, no Manequinho 
- junto a outros viveiros de 
São Paulo - são realizadas pes-
quisas e experimentações 
para aprimorar a produção de 
plantas. 

Toda semana agora vai ter 
projeto Bem Te Vi Passarinhan-
do, no Viveiro Manequinho 
Lopes, no Parque Ibirapuera. 
Antes esse encontro para ob-
servação de aves acontecia 
quinzenalmente, promovido 
pela Coordenação de Educa-
ção Ambiental/Universidade 
Aberta do Meio Ambiente e 
Cultura de Paz (UMAPAZ) e 
da Divisão de Fauna Silvestre 
(DFS), da Secretaria Municipal 
do Verde e Meio Ambiente 
(SVMA).

As visitas são gratuitas, 
acontecem sempre às sextas-
-feiras das 8h às 10h30, e de-
vem ser previamente agenda-
das pelas escolas públicas ou 
privadas, para grupos de 10 a 
30 alunos, de 6 a 13 anos. Para 
fazer a inscrição é necessário 
preencher o formulário no link: 
bit.ly/3pBOnoE.

A atividade, voltada para 
alunos do Ensino Fundamen-
tal I e II, tem como objetivo 
despertar nas crianças e ado-
lescentes o encantamento 
pelos pássaros e promover a 
educação ambiental, impor-
tante para ensinar sobre perda 
de biodiversidade, poluição e 
questões como mudanças cli-
máticas, além de outros impac-
tos negativos causados pelo 
ser humano. Ao compreender 
esses problemas, os estudan-
tes poderão adotar práticas 
para minimizar impactos e 
preservar o meio ambiente.

Sabiá laranjeira, joão-
-de-barro e bem-te-vi

Durante a visitação os mo-
nitores explicam como fun-
ciona a interação das espécies 
com o ambiente do Viveiro e 

Sob concessão, o Parque 
do Ibirapuera tem apresenta-
do várias novidades para os 
frequentadores. São novos 
restaurantes e quiosques, são 
quadras renovadas, atrações 
gratuitas e outras com ingres-
so.  Nessa onda de mudanças, 
foi inaugurada agora a Arena 
Centauro.  

O objetivo do espaço é 
oferecer uma série de serviços 
e benefícios que inspirem os 
usuários do Ibira às práticas 
esportivas e crie um elo que in-
centiva essa jornada das mais 
diversas formas, englobando 
aqueles que praticam ativida-
de física, os que consomem 
esporte como entretenimento 
ou vivem esse lifestyle.

Segundo a Urbia Parques, 
que gerencia o Ibirapuera, 
para atender esse público, 
a Arena Centauro irá trazer 
semanalmente uma série de 
atividades gratuitas, incluindo 

aulas de dança, yoga, clínicas 
de futebol, basquete e outras 
modalidades esportivas. Além 
disso, o espaço foi pensado 
para promover a expressão e 
a cultura do esporte.

O hub conta com três an-
dares em diversas atuações. 
No subsolo, empréstimo de 
artigos esportivos, como 
bolas e raquetes, testes de 
produtos e ofi cina para repa-
ros de equipamentos, como 
skate e bicicletas, além dos 
lockers e vestiários. No tér-
reo, o museu esportivo e no 
andar superior, um estúdio 
para gravação, auditório e 
área de eventos.

A CENTAURO já tem par-
ceria com a Urbia desde 2021 
e de agora em diante vai in-
centivar a prática esportiva 
também  no Ibirapuera. Além 
do novo espaço, a marca já 
contribuiu com a reforma de 
trilhas e com a instalação de 

equipamentos de ginástica e 
alongamento. 

A Urbia ainda divulgou que 
esse é mais um marco para 
nosso parque e que vem para 
agregar a todos que visitam o 
Ibirapuera.

A Arena Centauro  teve 
sua inauguração ofi cial para 
o público no dia 5 de maio. Já 
foram promovidas diversas 
atividades o fi nal de semana 
inteiro, incluindo Exposição 
Taça da UEFA Champions 
League, aulas de FitDance, 
Superioga, ofi cina de grafi te, 
clínicas de basquete, futebol 
e muito mais. Além disso, 
diversos infl uenciadores e o 
ex-jogador Zé Roberto  mar-
caram presença.

Programe a sua visita e 
acompanhe no Instagram: @
ArenaCentauro. A Arena está 
aberta quintas e sextas, das 
14h às 22h, e fi ns de semana e 
feriados, das 10h às 22h.

Cansado do home offi ce? 
Do aluguel fi xo?
Conheça a Cozy Work: salas de reunião, endereço 
fi scal, endereço comercial, espaços compartilhados, 
espaço ao ar livre, salas privativas. 

Monte seu pacote

(11) 2577-0009
contato@cozywork.com.br

Rua Luís Góis, 2004
Mirandópois - São Paulo - SP 
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•SAÚDE

Doses de reforço contra Covid
são essenciais, alerta Prefeitura 

Contato
(11) 2640-3660

Atendimento
Terça a sábado
das 10h, às 18h

Endereço
Rua Caramuru, 431
Praça da Árvore

CUT & COLOR

- Cortes masculino, feminino - Barbearia 
- Coloração - Tratamentos - Progressiva
- Maquiagem
- Manicure, - Pedicure - Podologia

Valorize sua beleza

Agende seu horário

A ministra da Saúde, Nísia 
Trindade, afi rmou que infec-
ções pelo vírus Sars-COV 2, 
responsável pela covid-19, vão 
continuar ocorrendo e que o 
momento é de fortalecimen-
to dos sistemas de vigilância, 
diagnóstico, assistência e va-
cinação. Segundo ela, o vírus 
ainda sofrerá mutações e, por 
isso, os cuidados devem ser 
mantidos.

“É hora de intensificar a 
vacinação. As hospitalizações 
e óbitos pela covid-19 ocorrem 
principalmente em indivíduos 
que não tomaram as doses de 
vacina recomendadas”, des-
tacou a ministra em cadeia de 
rádio e televisão no domingo 
passado (07/05).

“Por esta razão, o Minis-
tério da Saúde, ao lado de 
estados e municípios, realiza 
desde fevereiro um movimen-
to nacional pela vacinação de 
reforço para covid- 19. Esta é 
a forma mais efi caz e segura 
de proteger nossa população. 
Precisamos estar unidos pela 

saúde, em defesa da vida”, 
acrescentou.

No dia 5 de maio, a Or-
ganização Mundial da Saú-
de (OMS) anunciou o fi m da 
emergência de saúde pública 
de importância internacional. 
“Depois de termos passado 
por um período tão doloroso, 
nosso país recebe essa notí-
cia com esperança”, afi rmou 
Nísia.

“O momento é de transi-
ção do modo de emergência 
para enfrentamento continu-
ado como parte da prevenção 
e controle de doenças infec-
ciosas.”

Durante o pronunciamen-
to, a ministra lembrou que o 
Brasil perdeu 700 mil vidas 
durante o surto sanitário.

Ela agradeceu os cientistas 
e os laboratórios que desen-
volveram os imunizantes e 
fez uma referência especial 
aos trabalhadores do Sistema 
Único de Saúde (SUS). 

Com informações 
da Agência Brasil

A Prefeitura, por meio da 
Secretaria Municipal da Saúde 
(SMS), reforça a necessidade 
de se tomar as doses de re-
forço contra a Covid-19, uma 
vez que elas possuem enorme 
importância dentro do esque-
ma vacinal, na medida em 
que aumentam a imunidade 
ao longo do tempo, além de 
contribuírem com a proteção 
ao organismo para defesa em 
relação às diferentes variantes 
do coronavírus. No último 
dia 1º de maio, a cidade de 
São Paulo teve o primeiro 
caso confi rmado da variante 
XBB.1.16, também conhecida 
como arcturos, considerada 
pela Organização Mundial 
da Saúde (OMS) como uma 
variante de interesse.

 Como parte desta clas-
sificação, a OMS realiza o 
monitoramento da XBB.1.16, 
que até o momento não apre-
sentou maior gravidade ou 
aumento no número de casos 
na cidade. Entre os principais 
sintomas da variante relata-
dos estão: irritação nos olhos 
(com sintomas parecidos aos 
da conjuntivite), tosse seca e 
episódios febris.

 No dia 27 de fevereiro, a 
SMS iniciou a vacinação com 
a Pfi zer bivalente, que prote-
ge contra o vírus original da 
Covid-19, e contra a variante 
ômicron. O imunizante é re-
comendado tanto para quem 
completou o esquema básico 
de vacinação quanto quem já 
recebeu uma ou duas doses 
de reforço, respeitando o 

intervalo de quatro meses da 
mais recente dose recebida.

 Vale reforçar que a Pfi-
zer bivalente está disponível 
atualmente para toda a po-
pulação acima de 18 anos de 
idade, maiores de 12 anos 
com imunossupressão ou 
com comorbidades, indíge-
nas, gestantes e puérperas, 
residentes em Instituições de 
Longa Permanência e funcio-
nários desses equipamentos 
da cidade de São Paulo, pro-
fissionais da saúde, pessoas 
com defi ciência física perma-
nente, população privada de 
liberdade e funcionários do 
sistema prisional, além da 
população em situação de 
rua. Até o momento já foram 
aplicadas 1.532.475 doses do 
imunizante.

 A SMS alerta ainda sobre 
a importância de que o grupo 
prioritário elegível, especial-
mente os idosos, procurem 

as unidades para receber a 
vacina contra a Covid-19 a fi m 
de prevenir as formas graves 
da doença.

 Esquema vacinal
A primeira dose do esque-

ma vacinal contra a Covid-19 é 
aplicada a partir da faixa etária 
entre 6 meses e 2 anos, 11 
meses e 29 dias. Para este pú-
blico, o esquema vacinal com 
a Pfi zer Baby é realizado em 
três doses, sendo a segunda 
dose quatro semanas (28 dias) 
após a primeira, e a terceira 
dose oito semanas (56 dias) 
após a segunda. Vale lembrar 
que a vacina pode ser adminis-
trada simultaneamente com 
as demais vacinas do Calendá-
rio Nacional de Vacinação para 
o público infantil, segundo o 
Ministério da Saúde.

 Já a primeira dose de re-
forço (1ªDR) está disponível 
para crianças de 3 e 4 anos 
que concluíram o esquema 

básico com o imunizante Co-
ronavac e tomaram a última 
dose do esquema vacinal há 
pelo menos quatro meses. 
Para crianças de 5 a 11 anos e 
adolescentes de 12 a 17 anos, a 
dose de reforço está liberada 
para todos que tomaram a úl-
tima dose do esquema vacinal 
há pelo menos quatro meses.

 A dose de reforço (DR) 
com a Pfizer Bivalente pode 
ser tomada por toda a popula-
ção acima de 18 anos de idade, 
que recebeu a última dose de 
vacina covid-19 há pelo menos 
4 meses.

As vacinas contra a Co-
vid-19 estão disponíveis das 7h 
às 19h em todas as Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs) e As-
sistências Médicas Ambulato-
riais (AMAs)/UBSs Integradas, 
de segunda a sexta-feira, e nas 
AMAs/UBSs Integradas aos 
sábados e feriados, no mesmo 
horário.

Ministério da Saúde  
pede intensifi cação 
da vacinação
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